
시 정 질 문 서

【이 우 의원】

  1. 지하수공의 완벽한 원상복구와 관련입니다. 

    -지하수를 개발하여 사용하다가 더 이상 사용하지 않을 경우에는 지

하 대수층의 오염을 방지하기 위하여 폐공처리를 하여야 하는 것으

로 알고 있습니다.

     본의원이 확인 한바

    -지하수 폐공 절차는 신고자가  폐공 신청을 하고  폐공을 하면  이

의 사실 여부를 확인하는 시스템으로 운영 되고 있다고 하나

    -이런 절차는 사실상 잘 이루어지지 않는 것 같습니다.

    -우리시에 있어서 지하수 폐공을 해야 하는 대상은  구 도심지역으로

서 지하수를 이용하는 공장과 단독주택, 상가와 과거 상수도가 보급

되지 않아 어쩔 수 없이 지하수를 개발하여 사용하던 변두리 지역 

일 것입니다. 

     그곳의 대부분은 구도심 지역으로 복합건물로의 재건축을 하였고, 

뉴타운 사업 및 도시재개발사업을 준비하고 있으며, 현재에도 일부

지역에서 재건축사업이 진행되고 있습니다.

     특히 뉴타운 및 아파트 재건축 지역은  사업의 특성상  개인 사용자 

및 신고자들이 이주 한 후, 건축물 철거 시공업체에서 일괄하여 건

물을 철거하는 것을 볼 수 있습니다. 

    -지하수 폐공은 지하수공내의 이물질을 제거하고, 시멘트, 몰탈 등의 

불투성 재료를 주입하고 기존의 케이싱을 제거하는  적법한 절차에 

의거 폐공처리 되어야 하나

     일부지역의 지하수 폐공처리 방법을 보면  폐건축물 자재에 휩싸여 

지하수전을 찾을 수 없음은  물론이고,  전문업체에 의한 완벽한 처

리가 아닌 형식적으로  처리될 우려가 있어 지하수의 대수층이 오염

이 심히 걱정되고 있습니다.

    -우리시에서 최근 지하수 원상복구를 신고한 곳은 얼마나되며, 완벽

한 지하수 원상복구를 위하여 담당공무원이 일일이 지하수 폐공 현



장을 확인하고 사진 등으로 기록을 남겨야 할 것으로 생각되는데  

우리시에서는 어떻게 처리되고 있으며 최근 3년간 원상복구 결과를 

알려주시기 바라며

    -향후 진행될 우리시의 뉴타운 사업과 도시재건축과 관련하여  완벽

한 지하수 원상복구에 대한  처리 대책은  무엇인지 알려 주시기 바

랍니다.

  2. 뉴타운과 도시재건축과 지역의 건물의 석면 건축자재 철거와 관련입

니다.

     우리시 뉴타운 지역과 재건축 지역의  건물은 대부분이 7~80년대에 

건축되었고, 지붕 및 실내 건축자재에 석면이 들어있는 건축자재를 

사용하여 환경에 많은 문제점이 도출되고 있습니다.

     현재 재건축사업에 있어서 석면이 포함된 건축물의 폐기 및 관리에 

대하여는  어떻게 관리하고  향후  대책은 무엇인지 상세히 답변하

여 주시기 바랍니다.


